

Augsburger Erklärung

Die Unterzeichnenden dieser Erklärung streben die bestmögliche Umsetzung des „Gesetzes zur Verbesserung der Feststellung und Anerkennung im Ausland erworbener Berufsqualifikationen“ an. Sie befürworten ausdrücklich eine enge Kooperation der in den Vorgang involvierten Stellen, Einrichtungen, Institutionen und Organisationen und schaffen die dafür erforderlichen nachhaltigen Strukturen. Die Agentur für Arbeit, die Jobcenter und die Handwerkskammer für Schwaben haben hierfür bereits jeweils eine eigene Stelle und die Industrie- und Handelskammern eine Zentralstelle in Nürnberg eingerichtet.

Die Beteiligten sind bestrebt, die Übergänge von Anerkennungsberatung zur Antragstellung und (wo nötig) zur Qualifizierung zu erleichtern und zu unterstützen. Dazu ist ein enger kommunikativer Austausch der involvierten Stellen, insbesondere der Anerkennungsberatung, der zuständigen Stelle für die Antragsstellung und der Arbeitsverwaltung, nötig.

Dadurch sollen auch die vom Gesetz nicht geregelten Angebote (Anerkennungsberatung, Anpassungsqualifizierung, etc.) und weitere Problemstellungen in die gemeinsame Handlungsstrategie mit einbezogen werden. Um dies zu realisieren engagieren sich die unterzeichneten Organisationen in einem gemeinsamen Arbeitskreis, der die Umsetzung des Gesetzes begleiten und sich regelmäßig treffen wird.

Durch diese gemeinsame Handlungsstrategie sollen folgende Ziele erreicht werden:

- Sicherung des Fachkräftebedarfes der Unternehmen
- Heranführung der MigrantInnen an inländische Berufsqualifikationen
- bessere Nutzung des bereits in Deutschland lebenden Potentials an Fachkräften

Dr. Kurt Gribl
Oberbürgermeister
Stadt Augsburg

Martin Döring
Vorsitzender Berufsbildungsausschuss
Industrie- und Handelskammer Schwaben

Jürgen Schmid
Präsident
Handwerkskammer für Schwaben

Reinhold Demel
Geschäftsführer
Agentur für Arbeit Augsburg

Stephan Schiele
Koordination
Regionales Beratungszentrum MigraNet

Gottfried Denkel
Geschäftsführer
Jobcenter Wittelsbacher Land

Gerhard Hemm
Stellvertretende Geschäftsführung
Jobcenter Augsburg Land

Eckart Wieja
Geschäftsführer
Jobcenter Augsburg Stadt

